



► El Presidente de Chile, Gabriel Boric, visita por segunda vez Asunción.

Dará un discurso en el Congreso

Boric inicia gira en Paraguay y sostendrá bilateral con el presidente Peña

El Presidente Gabriel Boric vuelve a Santiago a las 19.00 de este miércoles. El foco del viaje estará en las relaciones comerciales entre ambos países.

David Tralma

Con una delegación de cuatro ministros, dos gobernadores, ocho parlamentarios y siete altos representantes del mundo empresarial, el Presidente Gabriel Boric inició este martes su segunda visita como Mandatario por Paraguay, país en el que estará hasta cerca de las 17.00 horas de este miércoles y en el que tendrá una ajetreada agenda.

El Jefe de Estado partió desde el Grupo 10 de la Fuerza Aérea pasadas las 18.00 del martes. Horas antes, la oposición subió el tono contra su administración a raíz de un nuevo episodio de crisis de seguridad, que se reflejó con el cuádruple homicidio que se cometió el fin de semana en Quilicura y en donde todas las víctimas eran menores de edad. A eso se sumó la muerte de, al menos, cinco personas que estaban en una fiesta en Lampa (ver nota en páginas de Nacional).

En este contexto, Boric retornará al país pasadas las 19.00 horas de este miércoles. Previamente tendrá una intensa agenda, que iniciará a las 8.30 con un encuentro entre

los mundos empresariales de Chile y Paraguay -quinto socio comercial en la región-, que se realizará en el aula magna del Banco Central, en Asunción.

La actividad se dará luego de que el pasado 14 de febrero ambos países celebraran la entrada en vigencia de un Tratado de Libre Comercio. Además, se da en momentos en que se cumplen 180 años de sus relaciones diplomáticas.

Luego, a las 10.15 de este miércoles, Boric irá al Palacio de López, la casa de gobierno paraguaya, en donde sostendrá una reunión bilateral con Santiago Peña, presidente del país. Minutos después dicha cita será ampliada a otras autoridades, como el embajador de Chile en Asunción, Guillermo Bittelmann, y los ministros que participarán de la gira: Alberto van Klaveren (Relaciones Exteriores), Nicolás Grau (Economía), Jessica López (Obras Públicas) y Carolina Arredondo (Culturas).

La actividad será cerrada con una vocería conjunta entre Boric y Peña. Previamente, se firmarán documentos bilaterales y se

dará un intercambio de condecoraciones. Uno de estos, por ejemplo, será la actualización del convenio para "Evitar la Doble Imposición y para Prevenir la Evasión y Elusión Fiscal en relación con el Impuesto a La Renta y el Patrimonio".

La estadía de Boric en Paraguay se cerrará con un discurso suyo ante el hemiciclo del Congreso paraguayo.

Catalina Pérez y Ricardo Díaz entre la delegación

Durante las actividades, el Mandatario estará acompañado de las autoridades de Tarapacá y Antofagasta. Entre ellos, los gobernadores José Miguel Carvajal y Ricardo Díaz, respectivamente. Además, también estará el alcalde de Iquique, Mauricio Soria; los senadores Luz Ebersperger, Jorge Soria y Esteban Velásquez; y los diputados Yovana Ahumada, Rensó Trisotti, Danisa Astudillo y Catalina Pérez.

La presencia de esta última, así como la del gobernador Díaz, entre la delegación oficial llamó la atención de la oposición, debido a

que ambas autoridades han sido vinculadas al lío de platas entre fundaciones y reparticiones del Estado.

En particular, sobre el caso Democracia Viva, la diputada Pérez se encuentra en calidad de imputada, distinto a Daniel Andrade, Carlos Contreras y Paz Fuica, quienes este jueves enfrentarán un proceso de reformatización.

Pérez, en todo caso, volvió a militar en su partido -ahora llamado Frente Amplio- y la nueva directiva de la colectividad ha optado por supeditar su caso al avance de las investigaciones judiciales.

Ricardo Díaz, en tanto, enfrenta su proceso de reelección en el cargo de gobernador, lo que se votará en octubre de este año. Para alcanzar dicho objetivo cuenta con el respaldo del PPD, pero su caso judicial también genera las suspicacias del resto de partidos del oficialismo.

Como sea, la presencia de ambos en Paraguay es desdramatizada en el gobierno, ya que ambos forman parte de la delegación por ser autoridades de Tarapacá y Antofagasta. ●